

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid

Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengano, núm. 10. Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas a cellos del correo.

ANO XIV. NUM. 973 DE LA MAÑANA MADRID. — MARTES 14 DE MAYO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

ADVERTENCIA.

El miércoles 15 del actual, día de San Isidro, todos los suscritores de Madrid, así de la mañana como de la tarde, recibirán LA CORRESPONDENCIA por la tarde. Es un término medio que hemos buscado para conciliar las exigencias de nuestros dependientes de querer festejar al popular patron de Madrid, con la obligación en que nos creemos de no dejar de dar número, como se ven precisados a hacerlo, todos o casi todos los periódicos de la corte.

EDICION DE LA MAÑANA.

S. A. R. la Serma. señora Infanta doña María de la Concepcion pasó bien la noche del 11, y según la Gaceta de ayer continuaba anteaer sin novedad.

Ayer publica la Gaceta sancionada por S. M. con fecha del 8, la ley que dispone que mientras subsista la clase de segundos comandantes los individuos de ella, sus viudas e hijos obtendrán los sueldos de retiro y pensiones del monte pío que debieran corresponderles si fueren primeros comandantes.

Por real decreto, fecha de anteaer, se ha mandado proceder a nueva eleccion en el distrito de Aracón, provincia de Huelva, por haber sido sujeto a eleccion D. Antonio Delgado.

En el mes de enero último se han amortizado valores de la deuda por la cantidad de 33.894.830 rs. 99 céntos.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Manila D. Diego Suarez.

Se ha dispuesto, de conformidad con lo consultado por el Consejo de Estado, que la sal que se extrae de las almas de la isla de Cuba pague 2 reales fuertes por fanega por todo derecho, quedando despues libre, así para la exportacion como para el consumo.

Han sido suprimidas de real orden las subdelegaciones de Hacienda que venian ejerciendo los tenientes gobernadores de la isla de Cuba, y dispuestose dejen de figurar en los presupuestos sucesivos las cantidades señaladas hoy para pago de gratificaciones a aquellos funcionarios en su calidad de tales subdelegados de Hacienda.

Desde ahora en adelante la redaccion de la balanza general del comercio de Cuba se ajustará en la forma y en el fondo al método, subdivision de capitulos, cuadros, resúmenes e indice a la estadística general del comercio exterior que se publica en la metrópoli.

S. M. la Reina ha manifestado al superintendente de Puerto Rico haber visto con satisfaccion el resultado que presenta el estado comparativo de los valores que por virtud de derechos arancelarios han hecho efectivos las aduanas de aquella isla en el último trimestre del próximo pasado año.

Se ha suprimido en Puerto-Rico la contribucion denominada de ordenanza que pagaba el gremio de pulperos.

El gobierno de S. M. ha aprobado la disposicion del superintendente de Puerto-Rico permitiendo la exportacion de los frutos del país que no estén sujetos a derechos arancelarios por cualquiera puerto no habilitado, como recta ampliacion y conveniente desenvolvimiento del espíritu que dictó la real orden de 7 de julio último.

Por real orden de 25 de abril se ha declarado que los naturales de la Peninsula residentes en Puerto-Rico se hallan exentos del servicio de las milicias disciplinadas de la misma por estar sujetos al del ejército.

Con fecha 4 de abril ha aprobado S. M. y mandado observar un reglamento para la represion de juegos prohibidos en las islas Filipinas.

Ademas de la pensión de que disfrutaban los alumnos de la carrera de arquitectos que tienen en esta corte los ayuntamientos de la isla de Cuba, percibirán por real orden de 4 de abril el importe de los libros e instrumentos que para su enseñanza necesitan.

Desde el 30 de diciembre de 1860 hasta el 26 de abril de 1861, se han hecho por el ministerio de Ultramar con destino a las islas de Cuba y Puerto-Rico los nombramientos siguientes:

En 30 de diciembre de 1860 fué nombrado oficial segundo de la contaduría principal de ejército y hacienda de Puerto-Rico, con 900 ps. fs., D. Andrés Corton Neira.

En 16 de enero de 1861 oficial segundo de segunda clase de la administracion general de rentas terrestres de Cuba, con 1.200 ps. fs., D. Ramón Quintas y Zaazo, oficial primero de la administracion de correos de Santiago en la Peninsula.

En 4 de febrero se eligió para la vacante de contador de primera clase del tribunal de cuentas de Puerto-Rico, con 1.600 pesos fuertes, a D. Jacinto Delgado, contador de segunda clase; para esta, con 1.500 pesos fuertes, a D. Tomás Rodríguez de Cela y Andrade, que lo es de tercera clase; para esta plaza, con 1.000 ps. fs., D. Carlos Lopez Azua, archivero del mismo tribunal; para la de este, con 900 ps. fs., a D. José Celestino Iriarte, oficial auxiliar mayor del mencionado tribunal, y para esta plaza, con 850 ps. fs., a D. Manuel Alvarez Osorio, empleado cesante de Hacienda en la Peninsula.

En 12 de marzo fué nombrado subcontador de la contaduría general de ejército y Hacienda de Cuba, con 3.400 ps. fs., don Francisco San Martín, contador cuarto de segunda clase del tribunal de cuentas, propuesto por la superintendencia.

En 25 de abril por cesantia de D. Tomás Rodrigo, oficial mayor, jefe de negociado de la secretaria del gobierno superior civil de la isla de Puerto-Rico se concedieron los ascensos de escala a los oficiales don Guillermo Lopez, D. Juan Antonio Diaz y D. Martín Traveso.

Y en 26 de abril se nombró para contador cuarto del tribunal de Cuentas de Cuba con 2.100 pesos fuertes a D. Antonio Jimenez Ortiz, que es quinto; para esta, con igual sueldo, a D. Florentino Labarga, que es sexto; para esta, con la misma dotacion, a D. Simon Zamora, oficial auxiliar mayor del referido tribunal, igualmente propuesto por la superintendencia; para esta plaza, con 1.900 pesos fuertes, a D. Joaquin Herrera y Panizas, oficial auxiliar primero de primera clase del mismo tribunal; para esta y las de segundo y tercero de la misma clase, con 1.100 pesos fuertes, a D. Nicolás Granados, que es segundo; D. Eleuterio Craywinkel, que es tercero, y a D. Joaquin Delgado y Puga, oficial auxiliar que ha sido de la secretaria del gobierno superior civil.

Tambien en 26 de abril último se accedió por el ministerio de Ultramar a la permuta de sus respectivos destinos, intentada por D. Manuel de los Rios y Caro, vista primero de la administracion depositaria de rentas de Santiago, de Cuba y D. Carlos Incenga, oficial tercero de la secretaria del gobierno político.

Se ha declarado de real orden que procede el adeudo de derechos de aduanas de los buques introducidos de los Estados Unidos para los apostaderos de nuestras Antillas.

El 6 del actual ha sido promovido a brigadier sub-inspector del arma de artillería en las islas Filipinas el coronel D. Francisco Zaccagnini.

Se ha autorizado por el ministerio de Marina a D. Ignacio Jordan, vecino de Cádiz, para verificar los estudios de exploracion con el fin de concurrir a la construccion de un dique en el sitio mas conveniente del arsenal de la Carraca; pero sin que esta gracia dé al interesado derecho alguno a indemnizacion de ningun genero por sus trabajos, pues podrá concederse igual autorizacion a quien se tenga por conveniente.

Por real orden de 9 de mayo se ha concedido que permutea en sus respectivos mandos los tenientes de navio D. Manuel de la Puente y Sedano, comandante del vapor *Patilla*, y D. José Antonio Riaño y Ory, que lo es del *Vigilante*.

Un suceso lamentable ocurrió el 9 en Oviedo. El señor marqués de Ferrera, que era uno de los jueces del jurado calificador para distribuir los premios a los espositores de ganado vacuno que lo merecieron, salió en la mañana de dicho día al campo donde se celebraba la exposicion, y sin experimentar sintoma alguno de mal estar, fué acometido repentinamente de un ataque de apoplejia tan fulminante, que le dejó caído instantáneamente. El señor marqués

de Ferrera, senador del reino, gran cruz de Isabel la Católica y brigadier de los ejércitos nacionales, era de los propietarios mas ricos del principado, y uno de los asturianos mas apreciables y laboriosos, como lo prueban los inmensos trabajos hechos en su posesion de Avilés.

Se ha construido ya el ponton de costumbre sobre el Manzanares para dar paso a las personas que se dirigen a pie a la romeria de San Isidro. Es espacioso y ofrece todas las seguridades para el cómodo y desembarazado transito de los romeros.

La empresa del teatro de Murcia ha contratado para formar la compañía de zarzuela que ha de actuar en él, a los artistas siguientes: primera tiple, doña Eladia Aparicio; segunda idem, doña Luisa Abreu; primer tenor, D. José Pocarull; baritenos, don Antonio Aparicio y D. Juan Manuel Cáceres; bajo, D. Pedro Muñoz; director y tenor cómico, D. Miguel Tormo.

El día 12 del actual, a las nueve de la mañana marcaba el termómetro centígrado: en Madrid, 12,7; en Barcelona, 15,8; en Palma, 18,3; en Alicante 20,6; en San Fernando (a las siete), 13,5; en Lisboa, 14,7; en Oporto, 14; en Bilbao, 13,2.

El día 7 el estado del cielo era: en Dunquerque, lluvioso; en París, cubierto; en Bayona y Lyon, despejado; en Bruselas y Viena, lluvia; en Turin, sereno; en Roma despejado; en Florencia y San Petersburgo, sereno; en Constantinopla, cubierto; en Stockolmo, lluvia; en Copenhague, nubes; en Greenwich, cubierto.

Con real privilegio se ha establecido en esta corte una empresa titulada *La Provedora*, cuyo objeto es la conduccion a domicilio de las subsistencias por medio de aparatos dispuestos para ello; ya en carruajes especiales, ya en caballerías; con lo cual se propone satisfacer una necesidad diaria de todas las familias, produciendo a la par ventajas considerables de esmero y limpieza en los géneros de exactitud y fidelidad en los pesos, de ahorro de tiempo y de trabajo, de economía en el precio y de comodidad en el pago. La administracion central de la empresa se ha establecido en la calle del Barquillo número 6.

El 9 por la mañana fondó en el puerto de Cartagena el vapor de guerra inglés *Osborne*, procedente de Gibraltar, y el cual despues de hacer carbon se hizo a la mar con rumbo a Levante. Este buque es uno de los que escoltaban el yath, en que va la emperatriz de Austria, que pasó en el mismo día a la vista de aquel puerto.

La municipalidad de Cartagena, deseosa de que desaparecieran los solares que hace tiempo existían afuente muchas de las principales calles de la poblacion, ha acordado que los dueños de ellos presenten los títulos de propiedad y procedan a edificar en el término de cuatro meses, pasados los cuales se venderán aquellos por el ayuntamiento al mejor comprador para que la edificacion se lleve a cabo.

Parece que el almirante Hope, que manda la expedicion inglesa encargada de explorar el Yang-Tse-Kiang, ha negociado con los jefes de los rebeldes de Nankin, un convenio que concede a los ingleses el derecho de comerciar en todo el Kiang Sou y navegar por el Yang-Tse-Kian, desde su desembocadura hasta Hang Kow. No debe ser muy eficaz este tratado con los rebeldes, para consolidar las buenas relaciones del gobierno inglés con el de Pekin.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 11, y según ellas el 9 estaba el trigo en Murcia, de 62 a 72; el 10 en Granada, de 51 a 61; en Jerez, de 57 a 63; el 11 en Córdoba, de 41 a 47.

La cebada estaba a iguales fechas en Murcia, de 27 a 31; en Granada, de 38 a 42; en Jerez, de 32 a 36; en Córdoba, a 33.

El maíz en Granada, de 56 a 60, en Jerez, a 50.

El aceite en Murcia, a 63; en Granada, de 53 a 59; en Córdoba, a 56.

Escribes de Orihuela, que en pocas horas se han perdido muchas partidas de gusanos de seda, viendo los cosecheros destruidas sus esperanzas y el premio a sus afanes en pocos instantes, despues de la cuarta dormida de los gusanos.

Tambien el ayuntamiento de Orihuela parece que trata de elevar una exposicion al gobierno; solicitando que se establezca en aquella poblacion el colegio de cadetes de infanteria.

Segun resulta de los datos que ha reunido la junta provincial de instruccion pública en Alicante existen en aquella provincia 231 sordo-mudos y 831 ciegos.

De la tesoreria de Alicante van a ser trasladados a la de Barcelona dos millones de reales.

Con objeto de llevar a efecto el decreto que debe aparecer de un día a otro, bajando el interes del dinero en la Caja de Depósitos a los tipos de 2 y 4 rs. por 100 respectivamente, se están haciendo remesas y traslaciones de fondos de unas a otras tesorerías, a fin de devolver en el acto los capitales, cuyos dueños no se conformasen con la reduccion del premio y solicitasen sacarlos. Esta circunstancia pone de manifiesto la extraordinaria existencia de fondos con que hoy cuenta el Tesoro público. Las Tesorerías de las provincias apenas pueden contener en arcas los caudales que conservan. El cambio que en este punto ha experimentado España en muy corto número de años es una cosa que asombra.

Un periódico de Asturias asegura que va a ser nombrado vice-rector de la universidad de Oviedo el Sr. D. José Delgado, decano de la facultad de filosofía de la misma.

Para lidiar las dos corridas de toros de Verguñas que han de verificarse en Gijón el 15 y el 18 de este mes han sido contratados Cúchares y el Tato con sus cuadrillas.

La feria de Oviedo que comenzó el 9 no estaba muy concurrida en ganado; pero se esperaba que llegase mucho para los dias siguientes.

En Medina del Campo se ha creado la segunda escuela pública de niñas, y cuenta, por lo tanto, con dos de esta clase, y dos para niños, todas con buenos profesores, y perfectamente servidas.

El señor rector de la universidad de Valladolid ha salido para Santander con objeto de visitar e inspeccionar los establecimientos de enseñanza de dicha poblacion.

La próxima feria de Palencia promete estar muy animada. Además de las corridas de toros, para las cuales no hay ya ninguna localidad de las principales por vender, ofrece buenos ratos el teatro. La compañía de ópera ha abierto los abonos, y se han tomado ya todos los palcos principales, y la mitad de las butacas.

En Barcelona se está adornando un precioso saló que la ciudad de Reus regala a su conde el bravo marqués de los Castillejos.

La temporada de baños se presenta animada en Caldas de Mombuy, pues a pesar de que la estacion no está muy adelantada son muchas las personas que han llegado ya en busca de alivio a sus dolencias con el uso de aquellas aguas.

Para evitar los escándalos a que estaba dando lugar en Sevilla el cambio de los ochavos morunos se ha prohibido la circulacion de ellos.

Los ingenieros de la empresa constructora del ferro-carril de Málaga a Córdoba se disponen a pasar a esta última poblacion para la rectificacion y planteamiento del trazado de la via en el término de la misma ciudad.

El 9 se verificó en Oviedo la exposicion provincial de ganado vacuno, habiéndose presentado magníficas reses. La concurrencia del ganado no fué, sin embargo, tanto como era de esperar. El jurado calificador se reunió en la misma mañana, y despues de un detenido examen, adjudicó los premios ofrecidos.

En el término de Alcalá de los Gazules, ha comenzado a explotarse una mina de carbon de piedra, llevando a una vez nueve filones de grande espesor cortados en la galería que se está abriendo.

Bajo la presidencia del señor gobernador civil reunióse el ayuntamiento de Cádiz el viernes último, para discutir el proyecto de conduccion de aguas potables a la poblacion, quedando aprobado el conjunto, y

por aprobar el articulado para otra sesion.

Durante el mes de abril próximo pasado, la fuerza de la Guardia civil de la provincia Tarragona, ha capturado a seis personas por indocumentadas, tres por reclamadas, diez y ocho por juegos prohibidos, uno por heridas, seis por robo, dos por armas prohibidas y uno por cómplice en un asesinato.

El criminal Casola se encuentra ya en la cárcel de Gandesa, en la cual se halla custodiado y vigilado constantemente por un centinela.

Con fecha 10 y 11 del actual se ha resuelto por el ministerio de Marina, conceder cuatro meses de licencia para el departamento de Cádiz al capitán de navio don Enrique Cróquer y Pavia; disponer que pase a continuar sus servicios al departamento de Cartagena el teniente de navio D. Ambrosio de Mella y Ascarrio; conceder a D. Angel Mary y Sellaras, D. José Ferrer y Pons, D. Diego Rodríguez y Muriel, D. Saturnino Romeu y Auge y D. Francisco Brunenque y Perez, alféreces de fragata graduados, la graduacion de alféreces de navio; dar de baja en la escala de reserva a los alféreces de fragata graduados, don Juan José Fornaris y D. Manuel Antonio Diaz; y conceder su separacion del cargo de profesor de esgrima del colegio naval a D. Antonio Marin y Rodriguez.

El 30 de abril último, el Banco de Cádiz tenía un activo de 113.887.639 rs., y metálico en caja 24.211.007 rs.; el de la Coruña 11.353.014 rs. de activo y 2.246.434 rs. de metálico en caja; el de Jerez de la Frontera 22.133.908 reales de activo y en metálico 8.995.619 rs.; el de Zaragoza 45.954.577 rs. de activo y 4.421.881 rs. en metálico; la catalana general de crédito 11.248.611 pesos fuertes de activo y 1.038.244 pesos en caja; y el crédito mobiliario barcelonés 4.351.679 pesos de activo, y de cuentas corrientes 970.203 pesos; así lo dice la Gaceta de hoy.

Un empleado en el examen de liquidaciones de los bienes desamortizados de corporaciones civiles, ha publicado un opúsculo en que se facilita a estas el conocimiento de sus derechos y de las disposiciones del gobierno a fin de que perciban los intereses a buena cuenta en tanto que se verifica la emision de inscripciones con renta anual al 3 por 100.

Hoy abre sus puertas al público el bazar de telas y ropas hechas establecido en la calle de Preciados, esquina a la de Tetuan, titulado *El Príncipe Alfonso*. Llaman la atencion, no solo el rico y variado surtido de prendas para vestir, que allí se encuentran, sino el arte y el buen gusto con que están colocadas, el magnífico decorado de los almacenes, y especialmente el departamento donde se hallan colocadas las máquinas con que se cose cuanto produce.

En el fuerte Smith, en Arkansas, de que se han apoderado los separatistas se encerraban efectos por valor de 800.000 duros.

En Maryland, dicen los despachos de los Estados Unidos, la Union gana terreno. Varios representantes han sido amenazados con ser colgados si votan la separacion.

Dice una carta de Nueva-Orleans que entre los batallones de voluntarios formados en el Sur hay uno que se titula *Cazadores españoles de Nueva-Orleans*, y dos compañías de *Miqueletes catalanes*, mandadas tambien por un catalán, el doctor Bionet. Sentimos que los españoles sean, lo mismo en los Estados Unidos que en cualquiera otra parte, mas que españoles.

El día de la Ascension reunieron en la iglesia del antiguo monasterio de Junquera los individuos que componen la congregacion de la Caridad Cristiana, en Barcelona, y despues del nombramiento de nuevos empleados, la junta distribuyó un buen número de diplomas a los enfermeros de ambos sexos que hubiesen servido su cargo mas de tres años. Mucha fueron los agraciados, causando una viva impresion entre los concurrentes ver que su mayor parte pertenecian a la honrada clase obrera, que despues de dejar los talleres, en vez de descansar en su buena o mala cama, van a pasar la noche a la cabecera del enfermo, y quienes al saludarles los primeros rayos del sol, sin tomar el menor descanso, vuelven de nuevo a sus ocupaciones, sin mas paga que la satisfaccion de haber he-

cho un servicio á uno de sus hermanos y sin que les mueva mas interés que el amor al prójimo.

La riqueza minera del distrito de Cartagena aumenta mas cada dia, siendo ya muy considerable sus productos. Estos en el año último ascendieron á mas de cuarenta millones de reales, representando el valor de medio millon de quintales en plomo, y de veinticinco mil marcos de plata.

Noticias de Varsovia que alcanzan al 8, dicen que el vecindario se abstuvo de concurrir el 8 al santuario de Censtochowa accediendo á los consejos y las instancias de verdaderos amigos de Polonia. La tranquilidad no se turbó, pues, el espresado dia. Si la manifestacion que se esperaba se hubiese verificado, hubiera dado por resultado una represion violentísima como la autoridad lo habia advertido ya al público.

Asagurase que el gobierno otomano ha designado la ciudad de Filipolis para residencia del nuevo obispo de Bulgaria, reeientemente consagrado en Roma. Filipolis está situada á 125 kilómetros de Andrinópolis y encierra una poblacion cristiana numerosa.

La muerte del conde Ladislao Teleki es objeto de muchas conjeturas. El conde que era de temperamento nervioso y muy accesible á la melancolia manifestaba hace algun tiempo en sus cartas ideas muy tristes y expresaba sentimientos que parecian ser el anuncio de la catástrofe que Hungria llora.

El Diario oficial de Nápoles anuncia el que una partida de insurgentes procedentes de los Estados Romanos habia sido dispersada en Monticelli. En la ciudad de Fondi ha habido un choque entre los piamonteses y los apulitanos refugiándose los primeros en las montañas. Tres brigadas se han dirigido de Nápoles y Gaeta á las provincias de Fondi y Aquila para combatir la reaccion.

El archivo central de Alcalá de Henares es continuamente visitado por personas importantes que quedan sumamente complacidas de los trabajos que en poquísimo tiempo se han llevado á cabo para plantear aquel magnífico establecimiento.

Un ingeniero de Deptford ha construido el modelo de un buque insubmersible. La parte inferior del buque compuesta de muchos compartimientos, es inaccesible al agua: consta de tubos reunidos en haz y está dispuesto para la colocacion de mercancías. Dice un periódico ruso que aun en el caso de que uno de los compartimientos se rompiese es imposible que el agua penetre en los demas.

Una carta de Roma dice que el principe Chigi, Nuncio de Su Santidad en Munich será nombrado para la nunciatura de Paris.

La situacion de Messina era el 5 muy alarmante. Reinaba en la ciudad la mayor inquietud y las tropas piamontesas pasaban la noche fuera de la ciudad por temor de que el pueblo las sorprendiese.

Desde el dia 30 de abril al 6 de mayo han creulado por el ferro-carril de Madrid á Zaragoza en los 104 kilómetros en explotacion, 10,982 viajeros: los productos totales han ascendido á 143,084 rs. 40 céntimos. Por el de Madrid á Alicante circularon 15,360 viajeros, siendo el total de productos 1,249,861,79. Por el de Alcalá á Ciudad Real transitaron 8,161 viajeros; los productos fueron de 56,704,63.

Los Sres. Pinaguy y compañía, de Pamplona, constructores de máquinas é instrumentos de labranza, han añadido, segun dice El Eco de la Ganaderia, á su coleccion los arados Grifon del último tipo, una máquina corta-raices Gardners, el de Howard, el escardador, una prensa para uvas, y la pisadora y quita-raspa, que tan buenos resultados da. Esta última máquina ha funcionado el año anterior, habiendo pisado y quitado la raspa á 100 arobas de uvas por hora, ayudada por dos hombres. El cosechero que la ha empleado, escribe que no puede hacerse mejor trabajo. La máquina desgrana el rancho como con los dedos.

La Sociedad Económica Matritense, continuó antes de anoche, en medio de una concurrencia numerosa y escogida, la discusion de la totalidad del voto particular del Sr. D. Nicolás Malo, sobre reforma de la legislacion actual de Colonias peninsulares, habiendo tomado parte en ella los señores Bona, Malo de Molina y Morquecho y Palma, con motivo de la enmienda presentada por el primero de estos socios.

El 7 del actual ascendia lo recaudado en la diócesis de Leon, á favor del Santo Padre, á la suma de 98,878 rs. 42 céntimos.

El Comercio de Alicante, dice que los 11 millones de reales que se embarcaron hace pocos dias á bordo del vapor Marqués de la Victoria, que estaba en aquel puerto, iban destinados á Santo Domingo. Esto es una equivocacion: los millones fueron 10, y su destino es á Cuba para atender á la crisis comercial de la isla. La moneda es toda columnaria, sacada en parte de la entrega por los marroquies, y en parte de la que conserva el Banco de España; habiéndose elegido así á fin de que el numerario tenga iguales condiciones que el que circula en aquella isla.

Ha fallecido en Varsovia el señor obispo Lubinski. Se ha pedido al legar-teniente autorizacion para sepultar los restos del prelado con los honores debidos á los grandes dignatarios de la Iglesia. El principe ha consultado á San Petersburgo, porque se cree, que si la autorizacion se concede, el vecindario en masa asistirá á los funerales del prelado.

Desde el viernes último se conduce el correo de Zaragoza á Navarra por la via férrea de Pamplona y Tudela.

En Sevilla sopló el viernes un viento tan fuerte, que arrancó algunos arboles del término y ocasionó otros daños en los campos.

El ayuntamiento de Sevilla ha acordado imponer los 6,000 rs. que dió la emperatriz de Austria en la sociedad La Paternal, á favor de varias jóvenes del asilo y del hospicio.

El Eco de la Ganaderia esalta á los ganaderos á que mediten sobre la importante cuestion de la precocidad de las reses, es decir, de desarrollar en los animales la aptitud para el crecimiento ó para el ceba en el menor tiempo posible. Las razones que hay para ello son, que si una res vacuna de raza tardía pesa á los siete años 80 arrobas, al paso que, si fuese precoz, llegara á los cuatro años al mismo peso, se concibe: 1.º, que el criador realiza con esta la mitad de tiempo antes; 2.º, que los pastos pueden utilizarse en un tiempo dado con cerca de un doble número de reses; 3.º, que costando menos la cria, los productos, carne, leche y pieles, pueden venderse á precio mucho mas barato.

El sábado último se dedicó el regimiento de artilleria que hay de guarnicion en Zaragoza á ejercicios prácticos del arma, que fueron presenciados y dirigidos por el capitán general del distrito.

La feria de Figueras no ha estado tan animada como se esperaba, porque el segundo dia de ella comenzó á caer la lluvia en abundancia, y todos los preparativos que habia hecho para fuegos artificiales iluminaciones y elevacion de globos quedaron inservibles; en una palabra, las fiestas que habian llevado con la esperanza de divertirse á muchas gentes, se aguaron.

Una carta de Yedo, capital del Japon, dirigida á la Abeja del Norte, dice: «Los suplicios son muy frecuentes en el Japon. Dices que en Yedo no pasa dia sin que haya alguna ejecución. Por lo general se corta la cabeza ó se abra el vientre. Hace poco los asesinados de un principe fueron cocidos en grandes calderas. Los demás suplicios con que la justicia japonesa procura espantar á los criminales son: la crucifixion, la abertura del pecho, la fractura de los miembros con una barra de hierro y la es posicion al sol durante los grandes calores, con el cuerpo desnudo y untado de miel.»

Una carta de Verona dice que las autoridades austríacas persisten en su resolucion de no reconocer los pasaportes dados en nombre de Victor Manuel Rey de Italia. Los pasaportes son recojidos en la frontera y los viajeros reciben en cambio un itinerario que los autoriza provisionalmente y sin tener en cuenta la duracion del pasaporte á entrar en el Veneto.

El Movimiento de Genova publica el dia 8 una carta particular que dice haberse dirigido el 5 de Ferrara y en la cual se lee lo siguiente: «Generalmente se opina que los austríacos traspasarán la frontera dentro de veinte dias. La audacia cada vez mayor de los oficiales, la insolencia brutal de los soldados, la gran acumulacion de víveres y municiones en los puntos estratégicos de litoral veneciano, son síntomas bastante graves de sus intenciones belicosas.» Es de suponer que estas noticias alarmantes tienen por objeto impulsar los armamentos que es el pio, pio, del partido exaltado piamontés.

La gran cantidad de monedas falsas de 100 y de 80 rs. que han circulado por Cataluña y que es fácil circular por toda la Península, nos mueve á dar la siguiente guia que puede servir para distinguir las buenas.—Señas de las monedas de 100 reales: año 1855; se conoce por la s de la abreviacion.

viatura reales que parece una z al revés: año 1850 (busto nuevo); se conoce por la simonía del busto que es muy apurada y seña, al paso que el de las verdaderas es muy espesa y risueña.—Monedas de 80 reales: año 1839; se conoce por el diámetro que es un poco mayor que las buenas, un busto muy abultado y la barba larga, y particularmente en la parte de las armas la s del abreviado reales que tambien parece una z al revés: año 1842; las mismas señas que la anterior, solo que el busto no es tan abultado: año 1844; un busto perfectamente dejado, diámetro como las dos anteriores; es preciso parar la atencion en la parte de las armas en la que se observa que el 0 de 80 es un poco mas bajo que el 8, así como tambien parece una z al revés la s de reales.

Sabido es que el gobierno ha adquirido para la Cabafia-Modelo, establecida en Escorial á cargo de la Asociacion general de ganaderos, además de otras varias razas la inglesa Southdown tan afamada en todo el mundo. Muchos ganaderos, sabiendo que es imposible adquirir las reses en España, y al enterarse de que compradas en el extranjero, no bajará de 2,000 reales el precio de cada oveja y de 4,000 el de los carneros, dudan obtener de esa adopcion ventajas proporcionadas á tal sacrificio. Pero el Eco de la Ganaderia demuestra que es conveniente, económicamente hablando, así para los particulares como para la nacion, cruzar las indigenas con la southdown. Las reses de las Landas, segun los datos luminosos de Mr. Rieffel, director de la escuela de Agricultura de Grand-Johan, tienen un 30 por 100 de hueso, al paso que las reses cruzadas solo tienen un 10; por consiguiente el carnero mejorado con la raza southdown ofrece al consumidor sobre el indigena una ventaja de un 20 por 100, supuesto que lo mismo paga por la carne de una res huesuda que por otra que lo es menos. Aplicando esta cifra á una poblacion de 30,00 almas, tenremos, ó bien que esta comprará por la misma cantidad de dinero una quinta parte mas de carne, en las razas mejoradas, ó bien que con la misma cantidad de carne tendrán alimento 100,000 habitantes, es decir, 20,000 mas que con la carne de mala raza.

Anteayer domingo se ha constituido definitivamente la comision que en esta corte ha de representar al instituto industrial de Cataluña, bajo la presidencia del señor D. Pascual Madoz. Los demás individuos son el señor marqués de Perales y el señor D. Jaime Ceriola, senadores del reino; los Sres. Gener, Carrizosa y Paz, diputados á Cortes, y el catedrático Sr. Morquecho y Palma, que hará de secretario. Todos los cargos son honoríficos y gratuitos.

Las carreras de caballos estuvieron anteayer muy concurridas y animadas, habiéndose disputado los premios con verdadero interés. El que lo excitó muy vivo fué el de la Sra. duquesa de Medinaceli, consistente en una copa de oro, habiéndole ganado el joven marqués de Sardoña, quien corrió en competencia con el conde de Castella, un hijo del duque de Bibona y D. Fernando Espeleta. Los principales premios en las otras carreras los alcanzaron los duques de Osuna y de Fernan-Nuñez.

El 19 del actual regularmente se verificará la inauguracion de las obras del ferro-carril de Palencia á Ponferrada.

Ayer ha llegado á Madrid el dignísimo gobernador civil de Valencia, señor brigadier Peraltá, quien viene á tratar con el gobierno de algunos asuntos de alto interés material para la provincia de su mando.

Teniendo en consideracion las especiales circunstancias en que se encuentra el primer batallon del regimiento infanteria de América, numero 14, que formó parte del disuelto ejército de Africa, la Reina se ha servido concederle el tiempo doble de campaña que premia el real decreto de 14 de abril de 1860, dispensándole los seis dias que le faltan para completar el plazo de dos meses que establece el art. 2.º de dicho real decreto.

Ayer se ha verificado con extraordinaria solemnidad la bendicion del oratorio del Espiritu Santo de esta corte. Ha oficiado de pontifical el Excmo. señor visitador eclesiástico, D. Manuel Pando, y ha cantado la misa el rector del Oratorio. A la funcion han asistido muchas personas caracterizadas y una brillante orquesta.

En la noche del sábado último se dió una comedia por el diputado Sr. Mendoza Cortina, á la que asistieron varios personajes políticos y entre ellos los Sres. Pacheco, Rios-Rosas, Bahamonde, Quintana y otros senadores y diputados.

Mañana tendrá lugar en la iglesia de San Pascual, de Aranjuez, una solemne funcion religiosa á la Virgen del Olvido,

en accion de gracias al Todopoderoso, porque se ha dignado conservar la preciosa vida de la infanta doña Concepcion. A la funcion asistirá la real capilla, y es probable que SS. MM. mismas la Reina y el Rey concurren al templo para dar gracias al Señor por la salvacion de su querida hija.

Ayer por la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Vienna 11. Los venecianos nombrados diputados para el Reichsrath, se negaron á aceptar, diciendo que no reconocen la expresion de la opinion del pais en las elecciones de solo algunos pueblos.

Londres 11. Lord John Russell dijo en la Cámara de los Comunes, que Francia cumplirá sus compromisos, y que sus tropas dejaron á Siria el 5 de junio. Está aun en discusion los proyectos del futuro gobierno de Siria.

Turin 11. Dice la Opinión, que no basta una adhesion moral, y que era llegado el momento de que Francia acepte oficialmente el nuevo orden de cosas establecido en Italia, para que los enemigos de aquel imperio no califiquen de equivoque la politica. La mayor parte de las comisiones de la Cámara se muestran favorables á la ley del empréstito. Son muchas las victimas que ha causado el terremoto de Perusa.

Marsella 11. Se va á aumentar el ejército de operaciones hasta 50,000 hombres, para poner término á la reaccion. Las tropas francesas y pontificias han rechazado una fuerza de refugiados napolitanos que volvan de los Abruzzos, al mando de Chiavone.

Vienna 11. Diez municipalidades reales de la provincia de Istria han protestado contra la resolucion de la Dieta de Istria, que se niega á elegir diputados para el consejo del imperio.

Trieste 11. El gobernador de Agram ha mandado hacer segunda eleccion directa en Fiume para la Dieta de Croacia. La division naval de transportes ha recibido en Tolon el orden de prepararse á marchar á las costas de Siria para traer á Francia las tropas.

Un despacho de Varsovia dice que el informe del ministro de Estado de Polonia ha producido viva impresion, pues concluye diciendo que «eres preciso ampliar las concesiones en el orden administrativo para dar poca extension á las instituciones politicas.»

Los oficiales de pala de todas ó casi todas las tabornas de Madrid parece que se han puesto de acuerdo para no trabajar, si es que los dueños de las mismas tabornas no les aumentan el jornal y mejoran otras condiciones de su servicio. La autoridad civil parece dispuesta á dejar que esta cuestion se resuelva entre los amos y los mozos, mientras que estos, reuniendose multitudinariamente, no alteren el orden, ó con su indevida resistencia no atraigan un conflicto á la poblacion, dejándola sin pan en dias en que como los presentes acuden á Madrid tantos forasteros. Por grande que sea el respeto que la autoridad quiera guardar á la libertad del trabajo, ya conocerán nuestros lectores que no es posible dejar de quedar atendido, ante todo, todo lo concerniente á las necesidades públicas.

Anteayer á las cinco de la tarde ha sido robada por las alcantarillas la drogueria del señor Meléndez, en la calle de Jacometrezo. El robo ha consistido en unos ocho mil duros, habiendo forzado los ladrones la caja de hierro en que se encastraban. La autoridad hace activas pesquisas; pero sus esfuerzos serán inútiles mientras solo haya veinte hombres para vigilar no siete y media leguas como el otro dia dijimos, sino quince leguas de alcantarillado.

El besamanos que ha tenido lugar ayer tarde en Aranjuez con motivo del cumplimiento de S. M. el Rey y del restablecimiento de la infanta, ha estado brillantísimo. Han concurrido á felicitar á SS. MM. todos los ministros, los directores generales de las armas, el capitán general y el gobernador civil de Madrid, los individuos que forman las mesas de las cámaras, muchos generales y diputados, el nuncio de Su Santidad, el embajador de Francia, los ministros de Inglaterra, Portugal, Rusia, Nápoles, Bélgica y otros. Los trenes que han salido de Madrid á las diez y media y doce y media de la mañana han llevado á Aranjuez un número inmenso de personas distinguidas de todos los partidos. Su Majestad ha señalado este dia, como todos los de fiesta en Palacio, dando grandes cantidades para que sean repartidas entre los pobres.

De Africa no hay hoy noticia alguna de importancia. Ayer se gozaba en todas nuestras posesiones, y en sus alrededores, de completa tranquilidad. Las negociaciones del gobierno español con el gobierno de Francia, segun se ve por el despacho de ayer, se han interrumpido aunque han dicho otra cosa los periódicos. No es cierto lo que tambien han contado de que el señor Toro pensaba retirarse de Madrid por no haber podido conferenciar más de una vez con el señor ministro de Estado. El señor Toro ha podido ver al Sr. Calderon Collantes siempre que lo ha solicitado, y es de esperar que las negociaciones pendientes lleguen á su pronto y feliz término.

con el enviado de Venezuela, Sr. Toro, no se han interrumpido aunque han dicho otra cosa los periódicos. No es cierto lo que tambien han contado de que el señor Toro pensaba retirarse de Madrid por no haber podido conferenciar más de una vez con el señor ministro de Estado. El señor Toro ha podido ver al Sr. Calderon Collantes siempre que lo ha solicitado, y es de esperar que las negociaciones pendientes lleguen á su pronto y feliz término.

Ayer á mediodia hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Atenas 12. Un despacho de Viena dice, que en el caso de aprobarse el mensaje de Dischi, el gobierno austriaco hará la última tentativa de transaccion; y si esta no se consigue, disolverá la Dieta.

Nueva-York 2. Disminuyen las probabilidades de un conflicto inmediato. La legislatura de Maryland ha votado contra la separacion (1850). El gobernador de Virginia ha manifestado al presidente Mr. Lincoln, que no se permitirá á las tropas del Sur atravesar aquel Estado.

El presidente Lincoln ha proclamado el bloqueo de los puertos de Virginia y Carolina del Norte. Corren rumores de que el Tennessee ha votado la separacion. Davis, el presidente del Sur, anuncia en una proclama, que los Estados separatistas resistirán á todo trance el ataque.

Los cambios quedan á 105. En el sorteo celebrado hoy de la loteria primitiva han salido premiados los números siguientes: 18 13 30 52 63.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,216 fanegas de trigo, de 45 á 53 1/2 rs. fanega; quedando por vender 155 fanegas. La cebada se vendió de 22 á 28, y la algarroba á 27 1/2 rs.

La Epoca publica anoche un despacho telegrafico de Turin, segun el cual el gobierno piamontés teme que estalle la insurreccion en Nápoles y en Sicilia, y se asegura ya á expedir órdenes para ocupar militarmente las Dos Sicilias.

El Pueblo elogia al señor marqués de Gerona por las ideas que ha emitido en los artículos que sobre la administracion de la justicia gratuita ha publicado en El Faro Nacional.

El Retiro de anoche dice acerca de la oferta hecha por el general mejicano Ortegá á nuestro embajador en Méjico la noche que precedió á su salida, segun la cual habia de presentarse el Sr. Zarco á darle en la misma noche las debidas satisfacciones; que pasó to la ella sin presentarse el señor Zarco, faltando á la promesa de Ortegá, cuando sabia que el Sr. Pacheco marcharia al dia siguiente, y que la dignidad de este y el decoro de la nacion que representaba, no podia de ningun modo consentir que dilatase por mas tiempo su residencia en Méjico, esponiéndose á conflictos y disgustos que si para él eran poco importantes, tratándose de su persona podrian ser mucho para España.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 13. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 69-50; el 4 1/2 á 96-25; el 3 por 100 interior español á 48 3/8; el exterior á 00 0/10; la afirida á 42 1/2 y la amortizable á 00.

Londres 13. Quedan los concluidos ingleses de 92 á 1/8. Los demócratas de Cádiz parece habian pensado dirigir á las Cortes una esposicion pidiendo que en la nueva ley electoral quedase suprimido el censo para ejercer el derecho del sufragio, concediéndoselo á todos los mayores de 25 años que sepan leer y escribir.

Ayer tarde se ha reunido en el Congreso la comision encargada de informar sobre el proyecto de ley ampliando los plazos para la conclusion de varias vias férreas. No ha tomado acuerdo alguno.

Anoche debió salir para Algeciras el general Pinzeri para ponerse al frente de la escuadra de evoluciones destinada al servicio de nuestras posesiones de Africa. Esta escuadra va á ser reforzada, ó lo habrá sido ya, con otras dos fragatas.

Anteayer ha llegado á Madrid D. Francisco la Fuente, procedente de Méjico. A la hora en que escribimos no sabemos si es este el señor la Fuente que se anunció que venia á España para orillar las cuestiones pendientes entre nuestro pais y la república mejicana. El Pueblo de anoche cree que es, en efecto, dicho enviado.

Podemos negar del modo mas absoluto

que haya dimitido nuestro ministro en Portugal el Sr. Pastor Díaz. Lo único posible es que en el verano próximo haga uso de la licencia que tiene para tomar los baños en las provincias del Norte.

El movimiento húngaro toma una marcha mas tranquila. La razón es, según el Progreso de Viena, que las cartas de Kosuth y Klapka dicen expresamente que el conde de Cavour no quiere dar mas dinero por mas instancias que le hacen los emigrados, á los que ha dicho terminantemente que si los húngaros pueden dar dinero para la Academia húngara y para el monumento á Szechemp, tambien podran darle para la emancipacion de su país.

Una correspondencia de Soria que publica El Reino dice que en los últimos dias ha estado inspeccionando las dependencias de la administracion de Hacienda pública de aquella provincia un alto empleado, que según ha oído el correspondiente, es el diputado á Cortes Sr. Artime.

La Epoca combate la opinion de los que dicen que en el caso de no pagarnos los marroquies mas que sesenta millones de reales en vez de noventa, debemos declararles de nuevo la guerra y obligarles por la fuerza á que entreguen hasta el último centimo de la indemnizacion pactada. Dice La Epoca que en la expectativa de las complicaciones á que pudiera dar lugar la reincorporacion de la isla de Santo Domingo, atendida la situacion de la Europa, tan arizada de dificultades y escollos y tan preñada de grandes tormentas, la permanencia de nuestras tropas en el otro lado del Estrecho seria ocasionada á males de mucha entidad. Añade que un rompimiento con los marroquies, solo puede conducirnos á destruir la influencia de que disfrutamos, influencia que puede redundar en auge de nuestro comercio, y á suscitarnos otra complicacion inmensa cuando mas necesitamos conservar nuestra libertad de accion.

De Tetuan, escriben el 8 del actual que el 3 subió por primera vez á aquella plaza el segundo batallon del regimiento de Valencia que se hallaba en la Aduana, y á pesar de ser cuatro los batallones de infanteria nuevos en Africa, uno de ingenieros, otro de artilleria y dos escuadrones de caballeria, que entre todos suman cerca de 4.000 hombres, en nada se ha alterado la salud pública, haciendo ya dos meses del

desembarco de los últimos. Los fuegos artificiales estuvieron la noche del 7 muy divertidos y variados, representando el castillo una iglesia, cuya campana daba vueltas por la accion del fuego.

La Epoca cree probables las noticias que ha dado La Correspondencia, manifestando que en el Consejo de ministros presidido anteayer por S. M. la Reina se habrá resuelto de una manera definitiva y oficial la reincorporacion de Santo Domingo á España, y que el correo próximo que debe partir para las Antillas, llevará todas las instrucciones y las ordenes á que da lugar tan importante acontecimiento.

La Inglaterra refuerza sus escuadras en las islas Jónicas y en Oriente, pero hasta ahora no hay noticia ninguna de que pueda aumentar los buques de guerra que tiene en las costas de España y Portugal.

Opinan algunos que la esposicion hispano americana de Madrid, anunciada para 1863, debería diferirse para 1863, en cuya época el estado de adelanto que habrán recibido los ferro-carriles españoles permitirá que la esposicion de nuestra corte sea visitada con facilidad por gran número de personas, tanto del extranjero como del reino, condicion indispensable para que estos certámenes industriales tengan la importancia que se requiere y resarza á los espositores de los gastos y molestias que les ocasiona su presentacion en un publico concurso.

La circunstancia de haberse separado el Sr. Cañete de la direccion y redaccion de El Reino en los dias en que este periódico toma una actitud mas decidida de oposicion con motivo de la cuestion relativa al Sr. Pácheo, esta siendo objeto de comentarios en los círculos políticos. Ha llamado la atencion el laconismo con que El Reino ha dado cuenta de la retirada de su antiguo redactor y director, sin explicar las causas por que este se ha separado de sus antiguos compañeros. La Epoca, recordando algunos argumentos de El Reino en la polémica con El Horizonte, y los versos que el señor Cañete publicó hace un año en aquel periódico para saludar la llegada del ejército vencedor de Africa, presume que las causas de su retirada de El Reino deben ser causas políticas.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del interior y del extranjero:

Cádiz 13. Esta tarde, con motivo del cumpleaños de S. M. el rey, el gobernador militar de esta provincia ha pasado una gran revista á todos los cuerpos de la guarnicion.

Reina completa tranquilidad en Tángier y Tetuan.

Ha llegado el Sr. Grandallana.

Vienna 12. M. de Schmerling ha depositado varios proyectos de leyes sobre las mesas de las dos Cámaras. Son principalmente un estado de la hacienda en 1861, el proyecto de presupuestos para 1862, un arreglo de las relaciones del Banco Nacional con el gobierno, un proyecto de ley sobre la situacion de la iglesia tocante á la ley comunal, una nueva organizacion judicial, un proyecto de ley sobre la prensa, un código de comercio, un proyecto suprimiendo las disposiciones legales sobre el tipo de interés.

Ha empezado en la cámara de los diputados, la discusion sobre la contestacion al discurso de la Corona.

Londres 12. El conde de Granville habiendo dicho en la cámara de los lores que era absolutamente necesario que la cámara fuera bien enterada sobre la historia de la Turquía antes de pronunciarse formalmente sobre las mociones de Lord Stratford tocante á la ocupacion de Siria, lord Stratford retiró dichas mociones aunque no sin gran repugnancia.

París 12. La Patrie anuncia que el reino entero de las Dos Sicilias va á ser ocupado militarmente. Esta medida ha sido juzgada necesaria para sostener las poblaciones napolitanas al principio de unidad. Se asegura que el gabinete sardo habiendo decidido que no tomaria la ofensiva con Austria ha resuelto que se desguarnezca la línea del Mincio protegida por la garantía de la Francia y que se envíe á las provincias napolitanas una parte de las tropas acantonadas en la baja Lombardía.

Pesth 13. El jueves continuará la discusion de la proposicion del Sr. Deach.

Viena 13. Ayer ha habido un gran motin en Váse, (Hungria). El pueblo intentó poner en libertad á cuatro húsares desertores. La guarnicion de la ciudad se opuso á esta tentativa y los amotinados armados se dividieron en partidas sueltas, causando tres muertos y quince heridos á la tropa. Los amotinados dieron de puñaladas al carcelero y tuvieron tambien muchos heridos.

DIARIO DE LAS FAMILIAS. Santo de hoy.—San Bonifacio, mártir.

Cultos.—Fiebles de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia, donde prosigue celebrándose la novena de su escuela titular. A las diez habrá misa mayor en la que predicará D. José María Franco y por la tarde los ejercicios, D. José Fernandez Losada.—Prosigan celebrándose las novenas de Nuestra Señora del Socorro, en la capilla del Monte de Piedad, predicando D. José Joaquín Cafranga; la de San Pascual en su iglesia; la de S. Antonio de Padua en San Luis y Colegio de los Portugueses.—Tambien continua el setenario de San Luis Gonzaga y las Flores de Mayo en las iglesias ya anunciadas.—Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Destierro, en San Martín ó en San Sebastian.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parade.—Toledo.—Jefe de día: señor comandante capitán de Galicia, don Alejandro Picazo, por atrasado.—Visita de hospital: Vergara, octavo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Galicia, cuarto capitán.

TOROS.

SESTA MEDIA CORRIDA. Se lidiaron seis bichos, de los cuales el primero, tercero y quinto pertenecian á D. Agustín Salido, antes de Muñoz, con divisa verde y los tres restantes á D. Vicente Martínez, antes de Fuentes, con morada. A las cinco saltó el chiquero. Caladillo, retinto, bien armado, á tomar seis payazos, y tres pares de palitos, matándole Cayetano que anduvo cogido y desarmado, de un pinchazo á mete y saca bajo, otro á volapié y una baja sin descabellarle una vez que le intentó.

Fuslero, colorado, bien puesto, aguantó diez varas y tres pares de banderillas, despachándole de una escotada corta y buena y un gran volapié el Tato que le descabelló á la primera, habiéndole capeado y galeado en la suerte de varas con general aplauso.

Señorito, retinto en negro corniapretado, recibió diez lanzadas y tres pares y medio de pidentes, rematándole Gonzalo de tres pinchazos, bien señalados y un buen volapié.

Cardador, colorado, bien puesto, sufrió doce varas y dos pares de rehiletes, aviándole Cayetano de un volapié bajo y atravesado.

Bragado, retinto, bien armado, tomó nueve payazos y dos pares y dos medios de pidentes, despachándole el Tato de una escotada corta un poco stravesada, dándole las tablas no descabellándole una vez que intentó hacerlo.

Gaditano, retinto, bien puesto, llevó seis rejonzos y dos pares de banderillas, matándole Gonzalo de dos pinchazos en huese y un volapié algo bajo.

Calderon ha señalado unas pocas varas, bien y Pinto ha castigado algunas vez en toda regla. Fernandez ni ha señalado ni castigado en las pocas varas que come reserva ha puesto al primero, tercero, cuarto

y quinto toro. Han dejado en el redonda diez caballos y cuatro ó cinco mal heridos. Cuando quede un caballo mal herido, debe procurarse sacarle pronto fuera y no dejar que se desangren de pie delante del público. Esto se ocurre á todos menos al encargado respectivo.

Los banderilleros Caco, Lillo, Múñiz, Torres, Pablo, Mariano, Domingo, Garrido se han distinguido por el órden preferente.

El Tato se llevó la preferencia de los espadas, siendo el peor Cayetano, si se considera el puesto que ocupa.

El ganado regular y gracioso, la entrada buen, mejor aun la tarde y desafortunado el presidente señor marqués de San Saturnino que tardó mas de lo regular en mandar banderillas á los tres primeros toros, apresurándose á hacerlo al cuarto que aun estaba queriendo varas. No sabemos lo que habia sobre el particular, pero lo que no sabemos es que hasta la corrida pasada todos los presidentes se han descubierto mientras los matadores, gorra en mano, los brindaban la suerte del toro.

Y van ocho corridas en mes y medio es caro, sin contar una suspendida por el mal tiempo. ¿Se acuerdan Vds. de la gallina de los huevos de oro?

PERIQUITO. BOLSA DE MADRID DE AYER. COTIZACION OFICIAL. Camb. Observac.

ESPECTACULOS DE HOY. Teatro Real.—A las nueve de la noche.—Hernani. Principe.—A las ocho y media de la noche.—Entre primos.—Un marido casero.—Sobrinos que dá el demonio. Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Entre mi mujer y el negro.—La edad en la boca. Theatre francais.—A las ocho y media de la noche.—Poussin.—Les tendeurs.—Les Chevaliers du Pas-de-Calais. Circo de Price.—A las ocho y media de la noche, variados ejercicios equestres y gimnásticos. Circo de Paul.—La compañía ceñestre italiana, dará su primera función el jueves 16 del corriente. Cidlorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

El movimiento húngaro toma una marcha mas tranquila. La razón es, según el Progreso de Viena, que las cartas de Kosuth y Klapka dicen expresamente que el conde de Cavour no quiere dar mas dinero por mas instancias que le hacen los emigrados, á los que ha dicho terminantemente que si los húngaros pueden dar dinero para la Academia húngara y para el monumento á Szechemp, tambien podran darle para la emancipacion de su país.

Opinan algunos que la esposicion hispano americana de Madrid, anunciada para 1863, debería diferirse para 1863, en cuya época el estado de adelanto que habrán recibido los ferro-carriles españoles permitirá que la esposicion de nuestra corte sea visitada con facilidad por gran número de personas, tanto del extranjero como del reino, condicion indispensable para que estos certámenes industriales tengan la importancia que se requiere y resarza á los espositores de los gastos y molestias que les ocasiona su presentacion en un publico concurso.

La Patrie anuncia que el reino entero de las Dos Sicilias va á ser ocupado militarmente. Esta medida ha sido juzgada necesaria para sostener las poblaciones napolitanas al principio de unidad. Se asegura que el gabinete sardo habiendo decidido que no tomaria la ofensiva con Austria ha resuelto que se desguarnezca la línea del Mincio protegida por la garantía de la Francia y que se envíe á las provincias napolitanas una parte de las tropas acantonadas en la baja Lombardía.

Cardador, colorado, bien puesto, sufrió doce varas y dos pares de rehiletes, aviándole Cayetano de un volapié bajo y atravesado. Bragado, retinto, bien armado, tomó nueve payazos y dos pares y dos medios de pidentes, despachándole el Tato de una escotada corta un poco stravesada, dándole las tablas no descabellándole una vez que intentó hacerlo.

Los banderilleros Caco, Lillo, Múñiz, Torres, Pablo, Mariano, Domingo, Garrido se han distinguido por el órden preferente. El Tato se llevó la preferencia de los espadas, siendo el peor Cayetano, si se considera el puesto que ocupa.

Una correspondencia de Soria que publica El Reino dice que en los últimos dias ha estado inspeccionando las dependencias de la administracion de Hacienda pública de aquella provincia un alto empleado, que según ha oído el correspondiente, es el diputado á Cortes Sr. Artime.

La Epoca cree probables las noticias que ha dado La Correspondencia, manifestando que en el Consejo de ministros presidido anteayer por S. M. la Reina se habrá resuelto de una manera definitiva y oficial la reincorporacion de Santo Domingo á España, y que el correo próximo que debe partir para las Antillas, llevará todas las instrucciones y las ordenes á que da lugar tan importante acontecimiento.

La Patrie anuncia que el reino entero de las Dos Sicilias va á ser ocupado militarmente. Esta medida ha sido juzgada necesaria para sostener las poblaciones napolitanas al principio de unidad. Se asegura que el gabinete sardo habiendo decidido que no tomaria la ofensiva con Austria ha resuelto que se desguarnezca la línea del Mincio protegida por la garantía de la Francia y que se envíe á las provincias napolitanas una parte de las tropas acantonadas en la baja Lombardía.

Cardador, colorado, bien puesto, aguantó diez varas y tres pares de banderillas, despachándole de una escotada corta y buena y un gran volapié el Tato que le descabelló á la primera, habiéndole capeado y galeado en la suerte de varas con general aplauso.

Los banderilleros Caco, Lillo, Múñiz, Torres, Pablo, Mariano, Domingo, Garrido se han distinguido por el órden preferente. El Tato se llevó la preferencia de los espadas, siendo el peor Cayetano, si se considera el puesto que ocupa.

ANUNCIOS

ALAS TRES DE LA TARDE... del sábado al bajar tres señoras de un carruaje de alquiler de dos asientos forrado de badana o gutta-percha oscura en la cerería de la calle Ancha de San Bernardo, número 24, se quedó olvidado un bulto que contenía dos abanicos y una sombrilla, y además un paraguas de seda de color de café, poco usado. Se replica al cochero que es grueso y picado de viruelas, devuelva dichos efectos a la citada calle Ancha de San Bernardo, núm. 23, cuarto segundo derecha, donde se le dará una buena gratificación.

ARRENDAMIENTO DE YERBAS.—Se arriendan los pastos de los quintos ó dehesas, titulados, Mangadas Verdes, Tendalera, Jarante y Jarantillo, Pavosoras, Morterillo y Gamilla, sitos en jurisdicción de las villas de Campanario, Cabeza del Buey y Castuera, en el ancho de la Serena, de la propiedad del Excmo. señor conde de Superunda. El arrendamiento será por una invernada que dará principio en 15 de octubre del corriente año, y concluirá en 15 de abril de 1862, admitiéndose proposiciones al efecto en casa del referido señor conde, calle del Pizarro, número 19, cuarto bajo de la derecha, desde la una del día en adelante, en cuya habitación se manifestará el precio y número de cabezas de medida de cuerda regular que tiene cada uno de los referidos quintos.

SE CEDE UN GABINETE CON alcoba, para un señor; no es casa de huéspedes; en la calle de Santa Catalina, 1, segundo derecha.

SE COMPRO TODA CLASE de papel del Estado y sisas municipales, como también en expedientes del personal, etc., etc., sobre la dirección de la Deuda Pública, calle del Carmen, núm. 20, almacén de quincalla.

GRAN NOVEDAD DE CORBATAS de la estación.—Gran surtido de todas clases a precios muy arreglados, calle de Fuencarral, núm. 3, guantería. Precios fijos.

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Amale. Conservación de los dientes y muelas cariadas, oificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda con lusion, con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos. Montero, 46, de diez a cuatro.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA INGRESAR EN LAS CARRERAS ESPECIALES, ESTADÍSTICA Y ARQUITECTURA.

MANUAL DE AGUAS.

Recopilación de la legislación de aguas, aplicación práctica de la misma y atribuciones de la administración y tribunales, conforme las decisiones dictadas a consulta del Consejo Real.

Se vende en Madrid, librería de Bayll-Baylliera, a 7 rs., o remitiendo el importe en sellos al autor D. Fermín Abella, Huesca.

LECCIONES DE INGLES POR el breve método de Ahn. Pontéjos, 10, cuarto cuarto derecha. Se enseña el español a los extranjeros.

EL ACREDITADO CHOCOLATE de Zaragoza de la fábrica de D. Mariano Marraco, se halla en la calle de Toledo, núm. 43, tienda de comestibles.

CASA DE CAMPO EN SAN Sebastian. Se arrienda amueblada en el barrio del Antiguo, a corta distancia de la playa, contigua al camino real, con vistas al Océano, huerta estensa y jardín de recreo. Dirigirse a D. Pío Baroja, plaza Nueva, en San Sebastian.

REGALO.—SE REGALA UN Rentero ó una boquilla para puros ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón propia para viaje, cien cartas y cien sobres de papel superior, que nose caia, lacre, plumas, oblas polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla, todo 11 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.

IMPORTANTE.—SE HA RECIBIDO una gran partida de bonitos percales, fondo mahón y blanco; imitación a piqué a 2 y 2 1/2 rs. vara; bonitos bateses ingleses, con flores, a 5 1/2; corte de vestido de lana para entretiempo a 45 rs. cor-

te de 8 varas; dichos mas superiores, a 50 y 60; reorta, e irlandesa, pura lina 4 1/2 vara. Lino de ferrol, a 1 1/2; percal blanco para empesas y camisas a 11 cuartos, y las 10 varas en 10 rs.; pañuelos blancos de notada; puro hilo, desde 3 rs. hasta 18, y tambien se da un bonito corte de vestido percal oscuro ó claro de 10 varas, un pañuelo merino de talla, cinco varas de percal blanco y un pañuelo para la mano, todo por 40 rs. Y otro lote de un pañuelo merino de nueve cuartas para entretiempo, un bonito corte de vestido de percal, imitación a piqué, un bonito velo de tul cinco varas, percal blanco y un pañuelo para la mano todo en 80 rs. Y otros generos muy arreglados, calle de Postas, número 10, tienda de la Aurora.

NOTA.—Las existencias de obaconada, por darlas salida se arreglan a 2 1/2 y 3 rs. vara, y las telas del Norte a 3 rs. Percales de colchas a 2 y 3 rs. vara. Siguen las sábanas de retor a 14 rs.

ANUNCIO INTERESANTE Y Económico a todos los que se afeitan.—Pomada mineral inglesa para afeitar y suavizar en el acto, el corte de las navajas de afeitar, sin tenerlas que vaciar jamas, a 5 reales. Dirigirse a la guantería de Reiner, calle de Atocha, núm. 6.

LA NACIONAL

FORMACION DE CAPITALS. COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA. PENSIONES, RENTAS, CAPITALS PARA SEGUIR CARRERA.

EXENCION DEL SERVICIO MILITAR. Dotes para las niñas. Seguros mutuos sobre la vida. Cesantías, viudedades.

La compañía está autorizada de real orden, en virtud de los favorables informes de corporaciones respetables. Una fianza en efectivo, depositada en las cajas del Estado, garantiza la buena administración de la compañía. Entre la variedad de las combinaciones de la compañía, puede haber la suscripción de modo que en ningún caso, ni aunque el asegurado muera, se pierda el capital impuesto ni los beneficios correspondientes.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.—Excmo. señor conde Yumury, ex-ministro y senador del Reino, vica presidente.—Excmo. señor duque de Veragua, senador del Reino.—Sr. D. Leon Garcia Villarreal, prior del tribunal de Comercio de Madrid.—Excmo. señor D. Alejandro Olivan, ex-ministro y senador del Reino.—Sr. D. Miguel Tenorio, regente de Audiencia jubilado.—Ilmo. Sr. D. Pedro Felipe Monlau, del Consejo de Sanidad del Reino.—Sr. D. Mariano Cardenera, inspector general de primera enseñanza.—Excmo. Sr. D. Andres Arango, propietario.—Sr. D. Antonio Baquer de Retamosa, capitán lista.—Ilmo. señor conde de Ripalda, del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio.—Sr. D. José de Falgueras, brigadier, diputado a Cortes y gentilhombre.—Sr. D. Francisco Coello y Quesada, autor del Atlas de España, secretario.

Delegado Régio. Sr. D. Manuel Ortiz de Pinedo. Director General. Sr. D. José Cort y Clair. Banquero. El Banco de España.

En la dirección general establecida en Madrid, calle del Prado, 19, y en casa de sus representantes en las provincias y en Ultramar, se admiten suscripciones y se dan gratis prospectos y cuantas explicaciones se pidan, de palabra ó por escrito. En Madrid tiene la dirección agentes especiales, que pasarán con un simple aviso, a las casas en que quieran inscribirse.

GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE GOMA,

GUTAPERCHA Y HULES DE TODAS CLASES. ESTABLECIMIENTOS DE J. DOMINGUEZ, Mayor, núm. 35, y Carretas, núm. 8. Dichos establecimientos son los primeros de España, por lo inmenso de su surtido, por la superioridad de sus generos y economía de precios. Para obtener estos resultados, he establecido en Paris una casa de comercio dedicada solamente a la compra de generos, único medio de entenderse directamente con los fabricantes, y poder comprar bueno y barato. Por eso mis promesas son una verdad, y los bragueros, fejas, asientos, colchones, orinales para enfermos y camino, pesaos impermeables, y juguetes para niños, etc., etc., se venden a garantía y responsabilidad. Además de los artículos de goma, hay un gran surtido de artículos de viaje, y un depósito de hules de las mejores fabricas inglesas, francesas y alemanas. Se espera un bonito surtido de alfombras inglesas de dibujos enteramente nuevos.

VAPORES-CORREOS,

A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

SALIDAS DE ALICANTE DESDE EL 15 DE ABRIL. Para Málaga y Cádiz. Todos los martes a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos a las once de la mañana. En breve se anunciará un nuevo viaje semanal para Málaga y Cádiz. Billetes directos a Barcelona, Marsella, Lyon, Paris, Málaga y Cádiz. Mercancías a precios alzados para todas partes. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde Madrid al muelle de Barcelona, rs. 3,90 arroba y lanas rs. 4,30. Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. Acudir al despacho central de los ferro-carriles y a D. Julian Moreno, Alcala, 30.

FULARES DE PURO SEDA

reparada, tres lagares, utensilios, mueblaje y pozos, valuado todo en 640,000 rs. vn.; a rebajar 37,854 importe de cinco censos; y comprendiéndose en la venta las labores hechas hasta el día del remate y por consiguiente la cosecha pendiente que se presenta grande.

No se admitirá postura que no cubra los referidos 640.000 rs. vn.; y el pliego de condiciones, con arreglo al cual se verificará el remate, se halla en poder de los citados señores Rubio y Conte, y los títulos de propiedad en el del primero. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA. Editor D. Hilarión de Zuloaga.

LA CÁMARA DE COMERCIO DE MADRID. EL IRIS TRAS LA TORRENTA. cura de una de las parroquias de Madrid, y legalizada en debida forma. ¿Que diremos del dolor que esperimeto del aneiano padre de aquella infortunada joven? Todos los colores que empleáramos para pintarle serian pálidos, porque es imposible que consigüeramos ni acercarnos con mucho a la realidad de un sentimiento que se comprende, pero que no se explica. Y como el lector apreciará su intensidad, y sabrá calcular lo delicado de la situación de don Ambrosio, no tendrémos que añadir que este golpe le hizo dar un gran paso hacia la eternidad.

Valdeluz no sabia hablar de otra cosa que de esta temprana muerte, y a pesar de que por ella se encontraba dueño de una respetable fortuna, se vio que su dolor era verdadero, puesto que se reveló en su físico el estrago que en él hiciera. En pocos dias su palidez se hizo cadavérica, sus ojos se hundieron, su nariz pareció avanzar algunas líneas, y el empujamiento de todo su cuerpo se iba a la vista. Parecía un fantasma, salido de la tumba, para protestar contra los que no creyeran en la sinceridad de su pena.

Singular y raro es, que un hombre dominado como Valdeluz, por el oro, pudiera dar cabida en su pecho a tan tiernas sentimientos, mas es preciso creer que así sucediera, porque si no... no podemos explicar los progresos de su empobrecimiento y la pérdida completa de su antiguo buen humor.

¿Que diremos del dolor que esperimeto del aneiano padre de aquella infortunada joven? Todos los colores que empleáramos para pintarle serian pálidos, porque es imposible que consigüeramos ni acercarnos con mucho a la realidad de un sentimiento que se comprende, pero que no se explica. Y como el lector apreciará su intensidad, y sabrá calcular lo delicado de la situación de don Ambrosio, no tendrémos que añadir que este golpe le hizo dar un gran paso hacia la eternidad.

Valdeluz no sabia hablar de otra cosa que de esta temprana muerte, y a pesar de que por ella se encontraba dueño de una respetable fortuna, se vio que su dolor era verdadero, puesto que se reveló en su físico el estrago que en él hiciera. En pocos dias su palidez se hizo cadavérica, sus ojos se hundieron, su nariz pareció avanzar algunas líneas, y el empujamiento de todo su cuerpo se iba a la vista. Parecía un fantasma, salido de la tumba, para protestar contra los que no creyeran en la sinceridad de su pena.

Singular y raro es, que un hombre dominado como Valdeluz, por el oro, pudiera dar cabida en su pecho a tan tiernas sentimientos, mas es preciso creer que así sucediera, porque si no... no podemos explicar los progresos de su empobrecimiento y la pérdida completa de su antiguo buen humor.

—¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será! —Eso no, si te has de molestar... —¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será!

—¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será! —Eso no, si te has de molestar... —¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será!

—¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será! —Eso no, si te has de molestar... —¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será!

—¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será! —Eso no, si te has de molestar... —¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será!

—¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será! —Eso no, si te has de molestar... —¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será!

—¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será! —Eso no, si te has de molestar... —¿Por supuesto, si has de pasar un mal rato, más vale que lo digas, otro día será!